

*Neuer
Aufguss
eines alten
Konzepts.*



markus.schramek@tt.com

Heimatkunde mit dem Abfahrtskaiser

Von Markus Schramek

Warum das Rad neu erfinden? Das ist wohl der Denkansatz bei der Heimatkunde-Doku **Franz Klammer: Über Österreich** auf ORF III. Ein sympathischer Sportler führt die werten TV-Zuseher zu ausgewählten Prachtflecken der Alpenrepublik. Das hat schon mit Hermann Maier funktioniert, wie Klammer ein Ski-Idol vergangener Tage. In den letzten beiden Folgen am Montagabend bewegte sich „Abfahrtskaiser“ Franz, Olympiasieger am Patscherkofel 1976 und mittlerweile 64 Jahre alt, zwischen der Steiermark im Süden und dem Mühlviertel im Norden des Landes. Einfach gestrickte Wortbeiträge Klammers darüber, wie gern er Österreicher sei, dazu Luftaufnahmen von Regisseur Georg Riha, dem Fachmann auf diesem Gebiet, schwärmerische Musik und die sonore Sprecherstimme Peter Simonscheks: Fertig ist ein Wohlfühlporträt in Rot-Weiß-Rot, das über den dritten Sender des ORF allerdings auch nicht hinauskommt.